
 TSV „Frisch Auf“ Pahlhude von 1908 e.V. 
 

Pahlen, 01.04.2023 
 

Protokoll über die Jahreshauptversammlung  
des TSV „Frisch auf“ 

Pahlhude vom 01.04.2023 
 
 

Versammlungsort:       Pahlazzo, 25794 Pahlen  
Versammlungsbeginn: 19:15 Uhr 
Versammlungsende:    20:15 Uhr 
 
Anwesende: 39 Mitglieder/innen (s. Anwesenheitsliste) 
 
 
 
TOP 1 – Begrüßung durch die 1. Vorsitzende und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit  
Die Vorsitzende begrüßt die Mitglieder/innen und Gäste und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 39 stimmenberechtigte Mitglieder/innen anwesend. 
 
 
TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der letzten JHV vom 04.03.2022 
Das Protokoll der JHV vom 04.03.2022 wurde auf der Homepage veröffentlicht und 
konnte von allen Mitglieder/innen eingesehen werden.  
Das Protokoll wird per Handzeichen einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3 – Grußworte der Bürgermeister und des Kreissportverbandes 
 
Kreissportverband: 
Peter Drewniok überbringt als Seniorensportbeauftragter des Kreissportverbandes 
die Glückwünsche zum Jubiläum und den Dank für die gute Zusammenarbeit.  
Er lobt die gute Qualität der Trainer/innen beim TSV. So wurde eine Turnerin z.B. 
Deutsche Meisterin und eine weitere Turnerin Vizemeisterin.  
Er betont, dass es an der ehrenamtlichen Arbeit liegt, dass die Vereinsarbeit noch 
möglich ist und eine gute Vernetzung sehr wichtig ist.  
Er richtet seinen großen Dank an den gesamten Vorstand.  
 
Bürgermeister der Gemeinde Pahlen, Torsten Reepen:  
Torsten Reepen bedankt sich für die Einladung und überbringt die Glückwünsche im 
Namen der 4 Gemeinden.  
Er ist sehr glücklich, dass es den Verein gibt und wünscht sich, dass es in Zukunft so 
weitergeht.  
 



Die 1. Vorsitzende, Melanie Hennings, bedankt sich bei den Gemeinden für die 
finanzielle Unterstützung. 
 
 

 
TOP 4 – Berichte des Vorstandes 
 
1. Vorsitzende:  
Rückblick 2022 
Im März 2022 hat ein Treffen mit allen Vereinen stattgefunden. Während des Treffens 
ging es darum, was die Probleme der jeweiligen Vereine sind und was man machen 
kann, um diese zukünftig zu lösen. Das größte Problem der Vereine ist das 
Ehrenamt, da die Aufgaben immer umfangreicher werden.  
Außerdem ist im Jahr 2022 die Sport-AG gestartet. Teilnehmen konnten 
Schülerinnen und Schüler der 1. und 2. Klasse. Vorrangig sollte die Schüler/innen 
teilnehmen, die ansonsten keinen Sport bei den Vereinen machen. Die Sport-AG hat 
ein Mal wöchentlich stattgefunden. Es wurden immer abwechselnde Sportarten wie 
z.B. Tennis, Basketball, etc. angeboten. Es gab ein Starterpaket vom LSV.  
Da die Sport-AG immer von 11.45 Uhr bis 12.30 Uhr stattgefunden hat, war es sehr 
schwer, die Zeiten mit Übungsleitern zu besetzen. Aus diesem Grunde musste die 
Sport-AG dann abgebrochen werden.  
Bald startet der Offene Ganztag. Dann wird die Sport-AG wieder stattfinden. Sie wird 
dann gemeinsam mit Holstein Pahlen organisiert.  
Im Kindergarten Rasselbande wurde im letzten Jahr das Mini-Sportabzeichen durch 
Katja Maaßen abgenommen.  
Im Juli 2022 hat der Sommerferienspaß stattgefunden. Außerdem hat im Rahmen 
des Dorffestes ein Dorflauf stattgefunden.  
Ende des Jahres wurde die Digitalisierung und die Vernetzung noch weiter 
ausgebaut. Die neue Homepage ist in ca. 2 Wochen online. 
 
Ausblick 2023 
Die Vernetzung soll weiter vorangetrieben werden.  
Am 01.07.2023 soll der Tag des Sportabzeichens gemeinsam mit Holstein Pahlen 
organisiert werden.  
Der Seniorensport soll weiter ausgebaut werden und es soll ein Männersport 
angeboten werden.  
 
Handball (Steffen Thiel und Frithjof Meislahn): 
Die Damen haben seit 5 Jahren mit dem TSV Erfde eine Spielgemeinschaft. In der 
letzten Saison haben sie den Meistertitel gewonnen.  
Daraufhin sind sie in die Kreisoberliga Nord Nordsee aufgestiegen. Sie befinden sich 
momentan im gesicherten Mittelfeld und haben ihr Saisonziel erreicht.  
Im nächsten Jahr wird es eine 2. Damen geben.  
Die 1. Herren haben im letzten Jahr ebenfalls die Meisterschaft gewonnen.  
Sie spielen ebenfalls in der Kreisoberliga Nord Nordsee und konnten die Klasse 
halten.  
Seit letzter Saison gibt es eine Pokalmannschaft mit verdienten Spielern, die nicht 
mehr aktiv Handball spielen. In der letzten Saison haben sie im Finale verloren. 
Gestern hat die 1. Herren gegen die Pokalmannschaft gespielt. Die 1. Herren spielt 
am Donnerstag in Marne im Finale.  
Frithjof Meislahn berichtet, dass er vor 5 Wochen zum Jugendhandballobmann 



gewählt wurde. Im Jugendbereich steigen die Zahlen. Momentan trainieren 35-40 
Kinder. Die Minis trainieren derzeit in Pahlen und die Maxis in Tellingstedt. 
Bei den Mädchen gibt es von der E- bis A-Jugend Mannschaften, in denen ca. 20 
Spielerinnen trainieren.  
Bei den Jungs sind es derzeit eine D-Jugend und eine C-Jugend. In der nächsten 
Saison wird zusätzliche eine E-Jugend gemeldet.  
Im Jugendbereich finden viele Aktivitäten statt. Mit den Jungs hat eine Fahrt nach 
Flensburg und mit den Mädchen eine Fahrt nach Hamburg stattgefunden.  
Ein Dank geht an alle Sponsoren und Förderer.  
 
Jugend:  
Im letzten Jahr hat Ostern eine Aktion stattgefunden. Für dieses Jahr ist es am 
08.04.2023 geplant.  
Außerdem hat ein Sommerferienspaß stattgefunden. Es wurde u.a. ein Zirkus Projekt 
angeboten. Die Kinder hatten sehr viel Spaß. Der Sommerferienspaß soll auch in 
diesem Jahr stattfinden.  
Der Kinderfasching hat in diesem Jahr erstmals nach Corona wieder stattgefunden.  
Es kam sehr gut an. Die 1. Vorsitzende richtet ihren Dank an das Pahlazzo.  
 
Tennis:  
Ende März wurden die Tennisplätze aufbereitet. Anfang Mai sollte ein Saison-
Eröffnungsturnier stattfinden, welches mangels Beteiligung ausfiel. Ab Mai fanden 
dann Punktspiele der Herren und der Damen bei uns auf der Anlage statt die teils  
erfolgreich, teils nicht so erfolgreich absolviert wurden. Außerdem begann das  
Jugendtraining. Hier trainierten 17 Kinder und Jugendliche unter der Leitung  
von Merle Suhr. Im Laufe des Sommers wurde festgestellt, dass nicht so viel auf der 
Anlage gespielt wurde. 
In diesem Jahr werden Aktionen angeboten, damit wieder mehr auf der Anlage 
gespielt wird. Von Mitte Juli bis Anfang September waren mehrere 
Spieler am 20. Geest Cup beteiligt. Zum Geest Cup gehören  
folgende Tennisclubs: Albersdorf, Hennstedt, Tellingstedt, Weddingstedt, Lohe- 
Rickelshof und Pahlhude. Gespielt wurde dieses Jahr Damendoppel/Herrendoppel. 
Ausrichter war Albersdorf. Dort fanden auch die Endspiele Anfang September statt. 
Ein ausdrücklicher Dank geht hier an Stefan Möller, der auch im letzten Jahr alle 
Fänden der Organisation in der Hand hatte.  
Ende September fand zum Abschluss noch ein kleines Kuddelmuddelturnier statt.  
Der Abschluss der Tennissaison war nach 2 Jahren Pandemie wieder ein  
Doppelkopfturnier mit 18. Teilnehmer/innen.Die ersten 3 Plätze gingen an Damen.  
Auch das wird in diesem Jahr fortgesetzt.   
Ein Dank geht an die Raiffeisenbank für das Sponsorengeld welches  
wir zusammen mit Fördergeldern verwendet haben, um eine neue Ballmaschine zu 
kaufen. Auch in diesem Jahr wird ab Mai das Jugendtraining  
von Merle Suhr geleitet. 
In diesem Jahr werden die Plätze zum ersten Mal seit Bestehen der Anlage von einer 
Firma aus Hennstedt-Ulzburg aufbereitet. 
 
Harai-Te-Do:  
Die Sparte gibt es seit dem 01.09.2001. In dieser Zeit haben 86 Kinder und 
Erwachsene trainiert.  
Zur Zeit trainieren 12 aktive Kinder und Erwachsene. Die Sparte verfügt mittlerweile 
über ein gutes Equipment, welches jederzeit ins Training eingebaut werden kann.  



Zuletzt wurden 2 Dummys`s fürs Schlagtraining, sowie Hand- und Fußpratzen in 
mehreren Größen angeschafft. Für die Finanzierung bedankt sich die Sparte bei 
allen Sponsoren und dem TSV.  
Durch Corona wurden längere Zeit keine Prüfungen im größeren Rahmen 
durchgeführt. Dies wird sich demnächst ändern.  
Das Training findet immer Freitags von 18.30 Uhr – 20.00 Uhr statt. Neue 
Schüler/innen werden jederzeit aufgenommen.  
 
Turnen:  
Die Turnsparte ist sehr umfangreich. Bei den Kleinsten trainieren momentan ca. 12 
Kinder beim Eltern-Kind-Turnen und 25 Kinder beim Kinderturnen.  
Außerdem werden u.a. Hockergymnastik, Trittsicher-Kurse, Gymnastik, Step-Aerobic 
etc. angeboten.  
Das Sportabzeichen haben im Jahr 2022 22 Personen absolviert.  
Am leistungsorientierten Breitenturnen nehmen derzeit 20 Kinder im Alter von 6-11 
Jahren teil.  
Aus dieser Gruppe trainieren 10 Kinder Mittwochs beim Leistungsturnen und nehmen 
an Wettkämpfen teil.  
6 junge Frauen nehmen auf Bundesebene an Wettkämpfen teil. Eine Turnerin wurde 
Deutsche Meisterin, eine Vizemeisterin und eine Turnerin hat den 5. Platz errungen.  
In der Landesliga Nord sind die jungen Damen 3. geworden.  
Die 5 Männer sind ebenfalls 3. geworden.  
 
 
TOP 5 – Kassenbericht 
 
Der Verein hat momentan 463 Mitglieder/innen (aktiv und passiv). Davon sind es 253 
weibliche und 209 männliche Mitglieder/innen.  
Die Mitgliederzahlen sind im Vergleich zum Vorjahr annähernd gleich geblieben.  
 
Die Veranstaltungen im letzten Jahr brachten abzüglich der Ausgaben wieder Erträge 
ein.  
 
Zur Weiterführung der erfolgreich angelaufenen Tennis-Jugend wurden sind folgende 
Investitionen angefallen:  
-Weitere Kostenübernahme der Trainerstunden 
-Neuanschaffung einer Ballmaschine 
 
Die Ausgaben für die Übungsleiter sind in diesem Jahr höher ausgefallen, da der 
Trainingsbetrieb nach Corona wieder ganzjährig aufgenommen werden konnte. 
Außerdem kam es zu Überschneidungen durch den Abrechnungszeitpunkt. Einige 
Abrechnungen aus dem Jahr 2021 wurden erst im Jahr 2022 ausgezahlt und die 
Abrechnungen aus 2022 wurden größtenteils im gleichen Jahr abgerechnet.  
 
Es sind Spenden und Zuschüsse in Höhe von 5.660€ eingegangen.  
 

Einnahmen 27.064,16€ 

Beiträge 18.291,86€ 

Veranstaltungen 2.412,30€ 

Zuschüsse 4.660,00€ 

Spenden 1.000,00€ 



Präventionskurs 700,00€ 

 

Ausgaben 34.463,88€ 

Verbände 1.795,40€ 

Aufwand für ÜL 8.655,00€ 

Handball 8.000,00€ 

Turnen 1.346,00€ 

Tennis 7.181,95€ 

Harai-Te-Do 540,00€ 

Vereinsheim 1.795,32€ 

Versicherungen 771,99€ 

Veranstaltungen 1.511,94€ 

Sonstiges 2.866,28€ 

 
Bestand per 31.12.2022: 

Kasse 815,71€ 

Girokonto 7.032,06€ 

Sparbuch Spk 741,79€ 

Sparbuch Raiba 1 1.577,69€ 

Sparbuch Spk 100,54€ 

Gesamt: 10.267,79€ 

 
Einnahmen: 28.986,40€ 
Ausgaben: 34.463,88€ 
Umsatz in 2022: -7.399,72€ 
 
 
TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer und Entlastungserteilung 
 
Am 30.03.2023 wurde die Kasse geprüft. Die Kasse wurde vorbildlich geführt und es 
gab keinen Grund zur Beanstandung.  
Der Antrag auf Entlastung wird einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 7 – Wahlen 
 

1. Vorsitze/r   bisher Melanie Hennings 
 
Frau Melanie Hennings hat bereits im Vorwege erklärt, dass sie für das Amt der 
1. Vorsitzenden weiter zur Verfügung steht und für eine Kandidatur zur Verfügung 
steht. Weitere Vorschläge gibt es aus der Mitte der Versammlung nicht.  
Die Wahl hat folgendes Ergebnis:  
Frau Melanie Hennings wird mit 38 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 
Enthaltung zur Vorsitzenden wiedergewählt.  
Die Gewählte nimmt die Wahl an.  
 
 
 
 
 
 



 
 

Kassenwart/in   bisher Jasmin Paulat 
 
Frau Jasmin Paulat hat bereits im Vorwege erklärt, dass sie für das Amt der 
Kassenwartin weiter zur Verfügung steht und für eine Kandidatur zur Verfügung 
steht. Weitere Vorschläge gibt es aus der Mitte der Versammlung nicht.  
Die Wahl hat folgendes Ergebnis:  
Frau Jasmin Paulat wird mit 38 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen, bei 1 
Enthaltung zur Kassenwartin wiedergewählt.  
Die Gewählte nimmt die Wahl an. 
 
2. Kassenprüfer/in  bisher Kerstin Vollmert 
 
Aus der Mitte der Versammlung stellt sich Herr Peter Drewniok für das Amt des 
Kassenprüfers zur Verfügung.  
Peter Drewniok wird einstimmig ohne Gegenstimmen bei eigenen Enthaltung 
gewählt. Er nimmt die Wahl zum Kassenprüfer an. 
  
 

 
TOP 8 – Verschiedenes 
 
Die 1. Vorsitzende berichtet von der Idee, eine gemeinsame Geschäftsstelle für alle 
Vereine in Pahlen zu schaffen. Das Hauptamtlich wird zukünftig unumgänglich 
werden.  
Zu diesem Thema soll demnächst eine Arbeitsgruppe gebildet werden.  
 
 
TOP 9 - Anträge 
Es liegen keine Anträge vor.  
 
 
Der offizielle Teil der JHV wird beendet. Im Anschluss findet der Gala-Abend zum 
115. Jubiläum im Pahlazzo mit DJ Hertha statt.  
 
 
  
Melanie Hennings                                                Athina Hamann 
1. Vorsitzende                                                      Schriftführerin 


